

ABSTRAK

Wichda 'Ainis Salamah, NIM: 1710110019. "Pengaruh Ibadah Puasa Ramadhan terhadap Pembentukan Karakter Islami Peserta Didik Kelas VIII di SMP Negeri 4 Kudus Tahun Pelajaran 2021/2022".

Puasa di bulan Ramadhan merupakan ibadah yang sangat istimewa, karena puasa adalah ibadah hamba Allah Swt yang spesial untuk Sang Pencipta. Selain itu bulan Ramadhan adalah momentum untuk memperbaiki diri, memperbanyak istighfar dan bertaubat kepada Allah SWT. Adapun tujuan penelitian ini adalah untuk (1) mengetahui dan mendeskripsikan efektivitas pelaksanaan ibadah puasa Ramadhan, (2) mengetahui dan mendeskripsikan efektivitas pembentukan karakter Islami, dan (3) mengetahui dan mendeskripsikan seberapa besar kontribusi pelaksanaan ibadah puasa Ramadhan dalam rangka pembentukan karakter Islami peserta didik kelas VIII di SMP Negeri 4 Kudus tahun pelajaran 2021/2022.

Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian korelasional dengan pendekatan kuantitatif. Penelitian kuantitatif ini digunakan dalam penelitian inferensial untuk menguji hipotesis ada tidaknya pengaruh ibadah puasa Ramadhan terhadap pembentukan karakter Islami peserta didik. Populasi penelitiannya yaitu peserta didik kelas VIII SMP Negeri 4 Kudus pada tahun pelajaran 2021/2022 yang berjumlah 286, dengan mengambil sampel sejumlah 74 peserta didik. Pengumpulan data dilakukan dengan menggunakan metode angket, observasi dan dokumentasi. Hasil angket diuji dengan uji validitas dan reliabilitas, dan digunakan uji prasyarat analisis menggunakan uji normalitas dan uji linieritas. Kemudian hipotesis diuji menggunakan uji deskriptif dengan uji t hitung dan uji asosiatif menggunakan regresi linier sederhana.

Hasil penelitian menunjukkan (1) pelaksanaan ibadah puasa Ramadhan diperoleh nilai minimum 61 dan nilai maksimum 83 dengan nilai rata-ratanya 72,93 dan nilai standar deviasi 5,711. Berdasarkan nilai rata-rata tersebut dapat diinterpretasikan bahwa pelaksanaan ibadah puasa Ramadhan berada dalam kisaran interval 73 s/d 79 dengan kategori baik. (2) pembentukan karakter Islami diperoleh nilai minimum 63 dan nilai maksimum 83 dengan nilai rata-ratanya 72,27 dan nilai standar deviasi 5,744. Berdasarkan nilai rata-rata tersebut dapat diinterpretasikan bahwa pembentukan karakter Islami berada dalam kisaran interval 68 s/d 72 dengan kategori cukup baik. (3) hasil perhitungan uji t sebesar 3,781 lebih besar dari ttabel adalah 2,000 yang berarti bahwa H_0 diterima. Selain itu juga diperoleh persamaan regresi $Y = 25,112 + 0,347X$ yang menandakan ada hubungan positif antara pelaksanaan ibadah puasa Ramadhan dengan pembentukan karakter Islami. Hasil analisis kolerasi regresi linier sederhana diperoleh nilai sebesar 0,643 lebih besar dari rtabel sebesar 0,227 yang disimpulkan bahwa pelaksanaan ibadah puasa Ramadhan cukup kuat dalam mempengaruhi pembentukan karakter Islami peserta didik VIII di SMP Negeri 4 Kudus tahun pelajaran 2021/2022.

Kata Kunci: *Puasa Ramadhan dan Karakter Islami.*

ABSTRACT

Wichda 'Ainis Salamah, NIM: 1710110019. "The Effect of Ramadan Fasting on the Formation of Islamic Character for Class VIII Students at SMP Negeri 4 Kudus in the 2021/2022 Academic Year".

Fasting in the month of Ramadan is a very special worship, because fasting is a special worship of Allah's servants for the Creator. In addition, the month of Ramadan is a momentum to improve oneself, increase istighfar and repent to Allah SWT. The objectives of this study are (1) to determine and describe the effectiveness of the implementation of Ramadan fasting, (2) to determine and describe the effectiveness of Islamic character building, and (3) to determine and describe how much contribution the implementation of Ramadan fasting worship in the context of forming students Islamic character. class VIII at SMP Negeri 4 Kudus for the academic year 2021/2022.

The type of research used is correlational research with a quantitative approach. This quantitative research is used in inferential research to test the hypothesis whether there is an effect of fasting in Ramadan on the formation of the Islamic character of students. The research population is 286 class VIII SMP Negeri 4 Kudus students in the 2021/2022 academic year, taking a sample of 74 students. Data collection is done by using the method of questionnaires, observation and documentation. The results of the questionnaire were tested with validity and reliability tests, and analysis prerequisite tests were used using normality and linearity tests. Then the hypothesis is tested using descriptive test with t-test and associative test using simple linear regression.

The results showed (1) the implementation of Ramadan fasting obtained a minimum value of 61 and a maximum value of 83 with an average value of 72.93 and a standard deviation of 5.711. Based on the average value, it can be interpreted that the implementation of Ramadan fasting is in the range of 73 to 79 intervals in a good category. (2) the formation of Islamic character obtained a minimum value of 63 and a maximum value of 83 with an average value of 72.27 and a standard deviation of 5.744. Based on the average value, it can be interpreted that the formation of Islamic character is in the range of 68 to 72 intervals with a fairly good category. (3) the result of the t-test calculation is 3,781 which is greater than ttable is 2,000, which means that Ha is accepted. In addition, the regression equation $Y = 25.112 + 0.347X$ is also obtained, which indicates that there is a positive relationship between the implementation of Ramadan fasting and the formation of Islamic characters. The results of simple linear regression correlation analysis obtained a value of 0.643, which is greater than rtable of 0.227 which concluded that the implementation of Ramadan fasting is strong enough to influence the formation of Islamic character of VIII students at SMP Negeri 4 Kudus in the 2021/2022 academic year.

Keywords: *Ramadan Fasting and Islamic Character.*

ملخص البحث

وحدى عين السلامة، (١٧١٠١١٠٠١٩)، تأثير صيام رمضان على تكوين الشخصية الإسلامية للطلاب في الفصل الثامن بالمدرسة المتوسطة الحكومية ٤ قدس سنة دراسية ٢٠٢١-٢٠٢٢ م

صيام رمضان هي العبادة المازية في الإسلام، لأنها من عبادة العباد المخصصة لله تعالى، و أيضا فإن شهر رمضان فرصة لتحسين النفس و تكثير الإستغفار و التوبة الى الله سبحانه و تعالى، أما اهداف هذا البحث فهي (١) معرفة و تصوير تأثير صوم رمضان (٢) معرفة و تصوير تأثير تكوين الشخصية الإسلامية (٣) معرفة و تصوير سهمة الصيام على تكوين الشخصية الإسلامية لدى طلبة الفصل الثامن بالمدرسة المتوسطة الحكومية ٤ قدس سنة الدراسة ٢٠٢١ - ٢٠٢٢ م.

و نوع البحث المستخدم هو البحث المترابط مع النهج الكمي. يستخدم هذا البحث الكمي في البحث الإستدلالي لاختبار الفرضية فيما إذا كان للصيام تأثير في تكوين الشخصية الإسلامية لدى الطلبة. بلغ المبحوث به ٢٨٦ طالبا من طلبة الفصل الثامن بالمدرسة المتوسطة الحكومية ٤ قدس سنة الدراسة ٢٠٢١-٢٠٢٢ م، و تؤخذ الأنموذج عينة من ٧٤ طالبا. ثم جمع البيانات تؤخذ باستخدام طريقة الاستبيانات والمراقبة والتوثيق. و نتائج الإستبيان تحصل باختبارات الصدق والموثوقية، وفي اختبار متطلبات التحليل يختبر باستخدام اختبارات المعيارية والخطية. ثم يتم اختبار الفرضية باستخدام الاختبار الوصفي مع اختبارات والاختبار الترابطي باستخدام الانحدار الخطي البسيط.

و خلاصة البحث يشير الى (١) أن صيام رمضان يبلغ الى القيمة الدنية ٦١ و القيمة القصوى ٨٣ بمتوسط القيمة ٧٢,٩٣ و قيمة الانحراف المعياري ٥,٧١١. بناءً على متوسط القيمة، يمكن البيان على أن صيام رمضان في نطاق ٧٣ إلى ٧٩ في دائرة جيدة. (٢) و الحصول على تكوين الشخصية الإسلامية يبلغ الى القيمة التي لا تقل عن ٦٣ والقيمة القصوى تبلغ ٨٣ بمتوسط قيمة ٧٢,٢٧ والانحراف المعياري قيمته ٥,٧٤٤. بناءً

على متوسط القيمة ، يمكن البيان على أن تكوين الشخصية الإسلامية في نطاق ٦٨ إلى ٧٢ في دائرة جيدة.(٣) محصول حساب اختبار t هي ٣,٧٨١ وهي أكثر من الجدول وهي ٢,٠٠٠ ، هذا البيان يشير الى قبول ها. و كذلك المحصول على معادلة الانحدار $= ٠,٣٤٧ + ٢٥,١١٢$ غ يشير إلى وجود علاقة إيجابية بين صيام رمضان وتكوين الشخصية الإسلامية .حصلت نتائج تحليل ارتباط الانحدار الخطي البسيط على قيمة ٠,٦٤٣ ، وهي أكثر من جدول I ٠,٢٢٧ الذي ينتج ان صيام رمضان تأثير قوي في تكوين الشخصية الإسلامية لطلبة الفصل الثامن بالمدرسة المتوسطة الحكومية ٤ قدس سنة الدراسة ٢٠٢١-٢٠٢٢ م.

الكلمة المفتاحية : صيام رمضان و الشخصية الإسلامية

